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中国外交部发言人汪文斌2月1日
在例行记者会上表示，中方将继续全
力支持国际奥委会和日方举办一届
安全、成功的奥运会。

有记者提问，关于奥运会，2月4
日是北京冬奥会开幕倒计时1周年。在
新冠肺炎疫情全球大流行背景下，中
方认为举办冬奥会的意义是什么？此

外，东京奥运会能否于今年夏天举办
有不确定性。如果东京奥运会不能如
约举办对北京冬奥会有何影响？
关于第一个问题，汪文斌回应说，

习近平主席上周同国际奥委会主席巴
赫通电话，双方就克服疫情影响，确保
安全顺利举办北京冬奥会，推动奥林
匹克运动持续健康发展等达成了重要

共识。“中方已经发布了新闻稿。”
汪文斌强调，中国率先控制住国

内疫情并实现经济复苏，为北京冬奥
会顺利举办创造了有利条件。我们严
格落实防控举措，克服疫情影响，积极
稳步推进冬奥会各项筹办工作，得到
了包括国际奥委会在内的国际社会的
充分肯定和大力支持。我们对把北京

冬奥会办成一届精彩、非凡、卓越的奥
运盛会充满信心。正如习近平主席指
出的，相信在有关各方大力支持下，中
方一定能够如期完成各项筹办任务，
做好全面准备，确保北京冬奥会取得
圆满成功。北京作为国际上唯一举办
过夏季和冬季奥运会的“双奥城”，将
为国际奥林匹克运动作出独特的贡

献。
关于第二个问题，汪文斌说，据了

解，国际奥委会和日方正在积极制定
东京奥运会疫情防控方案，全力推进
各项筹办工作。中方将继续全力支持
国际奥委会和日方举办一届安全、成
功的奥运会。

确保北京冬奥会取得圆满成功
中国外交部发言人表示———

2?2日法新社消息， 东京
奥组委主席森喜朗当日表示 ，

“无论新冠病毒如何演变 ”，奥
运会都将如期举行。 他没有理
会外界对奥运会的疑虑。 “我们
必须超越‘奥运是否会举行’的
讨论，关键的是我们怎么做。 让
我们在这种情况下研究一种新
形式的奥运会。 ”他补充说。

日本舆论认为自去年12?
以来更加恶化的第三波疫情 ，

主要是因为菅义伟上台以来推
出的国内旅游刺激措施， 因为
这一措施， 很多日本的国内景
点人潮涌动， 导致病毒在短时
间内快速传播。 为了应对疫情，

菅义伟本?7日宣布包括东京
都在内的11个都道府县进入紧
急状态， 紧急状态将到2?7日
结束，但根据最新消息，紧急状
态的时间将延长到3?7日。
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东京奥组委———

无论病毒如何演变 奥运会都如期举行

奥运测试赛再次延期

1月28日，东京奥组委透露，原计
划3月初重启的奥运会测试赛将推迟
一个多月举行，第一项重要测试赛将
是4月18日开始的国际泳联世界杯跳
水赛。
由于日本对抗疫情采取的入境限

制措施，原定于3月4日至7日举行的
第一项测试赛———国际泳联花样游泳
奥运会预选赛被迫推迟。按照东京奥
组委当日发布的新的测试赛日程，比
赛将推迟到5月1日至4日举行，地点仍
然在去年10月刚刚启用的东京水上中
心举行。这也是花样游泳项目最后一
项奥运会预选赛，比赛将决定双人和
团体项目的奥运会参赛名额。
东京奥组委公布的奥运会和残奥

会测试赛和测试活动共有18项，前两
项都是小规模的运营测试活动，分别
是4月3日开始的轮椅橄榄球测试和4
月10日举行的水球测试。对于东京奥
组委，真正的考验是4月18日至23日在
东京水上中心举行的世界杯跳水赛，
这同样是一项奥运会预选赛，到时候
日本境外的运动员能否进入日本参

赛，将是对东京奥组委防疫成果的巨
大考验。

火炬接力考虑“闭门”举行

据《日刊体育》2日报道，为避免疫
情传播，3月底的奥运火炬接力出发仪
式将以无观众的方式举行。火炬接力
在3月25日举行出发仪式后，将开始
为期121天、遍及全日本47个都道府县
的传递，直到7月23日晚抵达奥运会
开幕式现场。
报道说，火炬接力经过疫情相对

稳定的地区时，普通观众可通过提前
预约的方式到现场参加庆祝活动。火
炬在公路上传递时，东京奥组委呼吁
疫情未受控制地区的观众不要在沿途
观看，“东京奥组委和福岛县政府正在
考虑对出发仪式进行电视直播，以避
免人群聚集。虽然也有计划让孩子们
现场表演合唱，但是否保留这些节目
还将在保证安全的基础上继续探讨。”
据透露，另有一套替代方案正在

探讨中，该方案要求，如果火炬传递地
区疫情恶化，则该地区的火炬传递将
被取消，火炬直接被送到下一个传递
点。

自新冠肺炎疫情在全球蔓延，已
经有数不清的运动员经历了从确诊到
康复，得益于拥有和一般人比起来更
为强健的体魄，运动员普遍恢复迅速，
并且重回赛场展现出来的竞技水平似
乎和感染之前没有什么差别。
然而，现实是残酷的，在这个广袤

世界，有一群人也被称为“运动员”，但
他们在疫情面前甚至不敢迈出家门，
因为他们知道，一旦自己感染上了这
个疾病，别说奥运参赛资格了，就连生
命，或许都将使生命变得岌岌可危。他
们是，残疾人运动员。
我们在讲奥运会时，往往容易忽

视残奥会的存在，日本广播协会
（NHK）近日的一篇报道，为我们讲述
了残疾人运动员的现状。

残奥会总共有22个竞技项目，为
了让有各种各样残疾的运动员能够公
平竞争，相关专家会根据残疾的种类
和程度进行细致的分类，而分类的依
据则是残奥会之前进行的各个国际赛
事。不过由于众所周知的原因，到目前
为止的国际赛事几乎全部取消，各国
还剩余许多未被分类的选手，眼看残
奥会开幕一天天临近，各国运动员不
得不冒着感染的风险，出国参加为数
不多尚能进行的比赛。
在日本田径界，有两位残疾人运

动员本来已经获得了参加残奥会的内
定名额，却由于残疾分类在上个月到
期，而日本近期没有举办国际赛事的
计划，其中一名选手不得不决定下个
月飞往迪拜参赛。
另一位选手伊藤智也认为，如果

感染了导致免疫异常的疑难杂症，很
容易加重自己现有病情，甚至危及生
病，因此不得不放弃出国参赛。伊藤智
也现年57岁，他身患多发性硬化症，这
是最常见的一种中枢神经脱髓鞘疾
病。该疾病急性活动期中枢神经白质
有多发性炎性脱髓鞘斑，陈旧病变则
由于胶质纤维增生而形成钙化斑，以
多发病灶、缓解、复发病程为特点。
为了最大程度地保护自己，他从

去年1月开始闭门不出，退出所有在日
本举办的比赛，专心在家进行训练。得
知自己的内定名额由于分类到期而无
效，伊藤智也犹豫过要不要前往迪拜，
这位北京残奥会田径400米、800米两
金获得者最终还是选择安全至上，即
使这一决定极有可能令他无缘东京残
奥会。
“为了东京奥运会和残奥会，有很

多选手不得不冒着生命危险出国。这
可以说是选手优先的大赛吗？”伊藤智
也质问道。他表示，为了保护选手的安
全，希望奥组委能尽快决定今年是否
能举办奥残运会，“在目前的世界形势
下，我们不能公平地比赛。我认为大赛
应该错开四年，只有恢复以往，才是选
手期待的战斗的舞台。所以在新冠肺
炎终结之前，好好将精力花在和病毒
战斗上不好吗？”
国际残疾人奥林匹克委员会在接

受NHK采访时表示：“分类是残奥会的
重中之重，为了确保各国竞技团体能
够安全、安心地比赛，我们会积极讨论
各种可能的对策，绝不会让运动员发
生生命危险。”

由于2020东京奥运会延期一年，
被分开出售的奥运选手村公寓的交付
工作同样被迫推迟一年左右的时间，
这引起了部分购房者的不满，他们向
法院申请调解，希望得到因交货延迟
而产生的费用赔偿。
在东京中央区晴海地区，作为选

手村使用的公寓得到了改建，其中有
940户已经被售出，但是由于奥运会
延期，预计在2023年的交付同样延
期。这次申请调解的，是购买公寓的
24人。
在确定奥运延期一年后，东京都

向卖方房地产公司等组成的企业集团
提出延长租期一年的申请。去年11月，
东京都签订了支付38亿日元租金的合
同。
在买卖合同中，有一条表明：在不

是卖方故意的过失，或者无法预见的
事由导致交付延期的情况下，由此造
成的损失由购买者自己承担。房屋购
买者方面则认为，企业集团根据自己
的判断接受东京都的申请，因此不履
行买卖合同是由于“故意”造成的，要
求得到因交货延迟而产生的费用赔
偿。
一位50多岁的购房者表示，“房子

的消费关系着一生。去年6月突然被要
求要么续约要么解除合同，住房贷款
的审查要重新进行，每个月的支出也
变多了，我感到很苦恼，很不安。”
另一方面，负责企业集团宣传的

三井不动产表示，“如果我们收到调解
申请书，会妥善应对。”不过据购房者
代理人轰木博信律师透露，“在至今为
止的商谈中，对方坚称‘在被作为选手
村使用后房子会得到修缮的前提下，
法律上来说，不存在还要赔偿的必
要’。”
精通合同法的京都大学潮见佳男

教授对于该争论，发表了自己的看法：
“不是买卖合同当事人的东京都的判
断造成了交付的延期，卖方是否能够
拒绝东京都提出的申请，这是这次事
件争论的焦点之一。”
轰木博信律师表示，购买者们对

于奥运会是否如期举行始终抱着忧虑
的想法，很多人都在烦恼要不要继续
签约，“卖方单方面以书面形式告知交
付延期一年，没有法律责任，也不召开
说明会，这种态度令人感到困惑。希望
通过这次的调解，他们能尽到该尽的
责任。”

冒着感染风险被迫出国比赛

残奥选手难上加难

要求赔偿延期费
奥运村公寓购买者
将销售方告上法庭

日本国内坏消息不断

东京奥组委主席森喜朗在记者会上


